

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENCCÍVICA

INAUGURA IEEQ DIÁLOGOS PARA UNA CULTURA CÍVICA

Por Zulema López

Estimular la participación ciudadana es vital para la democracia, declaró el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, previo a la inauguración de la "Mesa temática de los diálogos para una cultura cívica", que se desarrolló en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en coordinación con el INE. "El futuro de México tiene que ver, mucho, con la participación ciudadana, y una democracia no está solamente en manos de los gobernantes, de los políticos o nosotros, los funcionarios públicos; la democracia tiene una premisa indispensable, que es que los ciudadanos tienen que participar todo el tiempo... los problemas de la democracia, sean los que sean, se combaten con más democracia". Recordó que desde hace meses se realizó la primera "Mesa Temática" y que ayer se inició una segunda fase, tendiente a lograr "diálogos por una cultura cívica", de tal forma que se presentaron los proyectos individuales para generar un "Banco estatal de buenas prácticas ciudadanas", orientado a fortalecer la cultura democrática. "Esta estrategia nacional de cultura cívica está desarrollada por el INE y con colaboración de los institutos electorales locales, por supuesto entre ellos, el IEEQ, pero tiene la naturaleza de que muchas instituciones, somos, a la vez, convocantes, instituciones de la sociedad civil, partidos políticos y dependencias públicas, todos ellos relacionados con el tema de la cultura cívica". (DQ 16)

ENCIVICA BUSCA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Domingo Valdez

La democracia tiene una premisa indispensable, que es la participación de los ciudadanos, porque de no ser así no funciona, afirmó el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Tras participar en la apertura de la "Mesa temática de los diálogos para una cultura cívica" en el marco de la estrategia Nacional de Educación Cívica (Encivica) en Querétaro, señaló que la democracia no está en manos de los funcionarios públicos o de aquellos que ostentan un cargo político, por lo que su ejercicio debe ser de toda la sociedad. "Esto es un espiral virtuoso. El día de las elecciones comienza un nuevo ciclo de democracia, los ciudadanos debemos estar atentos y darle seguimiento a las propuestas para que se cumplan", apuntó. Agregó que no sólo se trata de "entregar el paquete a unos cuantos funcionarios", sino contribuir para que los proyectos que resultaron ganadores en los comicios, sin importar del color que sean, satisfagan las necesidades del pueblo que los eligió. Apuntó que estos trabajos que realiza Encivica no sólo tienen que ver con los procesos electorales y las elecciones, aunque en buena medida está encadenada a este tipo de acciones por parte de las ciudadanas y ciudadanos. (EUQ 4)

REALIZAN INE E IEEQ "MESA TEMÁTICA DE LOS DIÁLOGOS PARA UNA CULTURA CÍVICA"

Por Redacción

En el evento realizado en el Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro 'Manuel Gómez Morín', y al dar la bienvenida a los asistentes, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, reconoció la colaboración de las instituciones, organizaciones de la sociedad civil, partidos políticos, y agradeció su valiosa aportación en esta estrategia conjunta para fortalecer la cultura cívica. Romero Altamirano señaló que derivado de estas mesas de trabajo, enmarcadas en la Estrategia Nacional de Cultura Cívica (Encívica), saldrán, seguramente, programas y proyectos que abonen a una ciudadanía informada y más participativa. Durante el desarrollo de esta actividad, se organizaron cuatro mesas de trabajo que se integraron por diversos actores de la sociedad, cada una



Síntesis de información local

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

de alrededor de ocho participantes, quienes presentaron los planes y programas que están desarrollando en favor del fortalecimiento de la cultura democrática en la entidad, desde el ámbito de su competencia.

<http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/13/realizan-ine-e-ieeq-mesa-tematica-de-los-dialogos-para-una-cultura-civica>

<http://elcantodelosgrillos.mx/realizaron-inemexico-e-ieeqcomunica-la-mesa-tematica-de-los-dialogos-para-una-cultura-civica>

INE E IEEQ ORGANIZAN LA 'MESA TEMÁTICA DE LOS DIÁLOGOS PARA UNA CULTURA CÍVICA

El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevarán a cabo la 'Mesa temática de los diálogos para una cultura cívica', la cual tendrá verificativo el próximo miércoles 13 de septiembre del presente año, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, a partir de las 08:30 horas. Como parte de los objetivos de esta actividad, y en el marco de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023 (Enccívica), se pretende conformar un Banco Estatal de Buenas Prácticas Ciudadanas, donde se compilen los programas o proyectos encaminados a fortalecer la cultura democrática que aplican en la entidad y que permitirá la construcción de redes de colaboración en torno a este mismo fin. Entre las instituciones participantes se encuentran la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), la UAQ, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) y la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro. De igual manera, se cuenta con la colaboración de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), el Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), el Sistema Estatal DIF, las secretarías de la Juventud y Educación en el estado, así como la Coordinación para la Promoción y Protección de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno. Gracias a la implementación de la 'Mesa Inicial de Diálogos para una Cultura Cívica', realizada el 16 de junio pasado, se logró realizar un diagnóstico derivado de las aportaciones de instituciones gubernamentales, educativas, organizaciones de la sociedad civil y partidos políticos que participaron en el evento. Las personas interesadas en asistir a las mesas de trabajo, pueden solicitar información en los teléfonos 101 98 00 ext. 1132 y 215 34 65 o visitar la página www.ieeq.mx

<https://www.abcradioqro.com/ine-e-ieeq-organizan-la-mesa-tematica-de-los-dialogos-para-una-cultura-civica/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/ieeq-e-ine-convocan-a-mesa-tematica-de-los-dialogos-para-una-cultura-civica/>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

¿HABRÁ CANDIDATURAS INDEPENDIENTES?

Por Alicia Colchado Ariza, Presidenta Desarrollo Comunitario para la Transformación Social A.C.

Si al inscribirnos en una carrera nos indicaran que tendremos que correr descalzos y que no podremos consumir líquidos durante la competencia, mientras que los otros corredores lo harán calzando tenis e hidratándose permanentemente. Nos parecería cómico y creeríamos que es falso. (...) Los apoyos ciudadanos plasmados por el IEEQ, tendrían que ratificarse personalmente en las instalaciones del instituto. No se destinaría recurso público para este ejercicio. Por si esto fuera poco, se careció de una campaña informativa contundente sobre esta nueva figura participativa, lo que dificultó la comunicación de los aspirantes frente a una población desinformada sobre

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

el tema. (...) El primer triunfo lo alcanzamos cuando el TEPJF, sala Regional Monterrey, reconoció como un exceso el que los ciudadanos tuvieran que trasladarse a las oficinas del IEEQ para ratificar su apoyo, esto violentaba los derechos políticos por lo que ordenó desaparecer ese requisito. En otro juicio de amparo (...). La sentencia obligó al IEEQ a cambiar los formatos, por lo que tuvieron que ampliar el plazo para recabar firmas en 15 días, sin embargo la copia de la credencial de elector siguió siendo un requisito. (...) Gracias a la perseverancia en tribunales de 4 aspirantes a candidatos y al trabajo en campo de otros más, por primera vez en Querétaro hubo 3 regidores bajo la figura de independientes. En este próximo proceso electoral: el porcentaje de apoyo ciudadano disminuyó al 2%; nadie tendrá que asistir al IEEQ a ratificar el apoyo brindado y ya no se solicitará la copia de la credencial para votar. Así mismo, no se destinará recurso público y el plazo para alcanzar el porcentaje señalado sigue siendo de 30 días naturales. (...) (EUQ 14, 13 septiembre, 2017)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

URGE A PANISTAS SE DEFINA LA ELECCIÓN DE CANDIDATOS

Por Zulema López

Panistas pertenecientes al “proyecto Esencia PAN”, urgieron se defina la convocatoria por la cual se seleccionará a los candidatos para el proceso electoral 2017-2018, dentro del Frente Amplio que se conformará con partidos como el de la Revolución Democrática. Encabezados por Rafael Orozco Torres, coordinador estatal de Esencia PAN, exigieron que se escuche a la militancia para definir el método de selección de candidaturas, además de que se informe, con claridad, los requisitos y fechas que deberán cumplir los interesados en participar en la contienda. “(El) Frente Amplio Democrático lo consideramos una opción viable, condicionada a que lo importante tiene que ser la construcción de una plataforma común de gobierno no se debe poner como prioridad ni fin principal la elección de una persona”. (DQ 4)

PRD

CAMACHO IRÁ COMO CANDIDATO SI SU PARTIDO ASÍ LO DECIDE

Por Adrián Quino

Adolfo Camacho Esquivel, dirigente del PRD, aseguró que sus pretensiones para buscar un cargo en el siguiente proceso electoral se definirá luego del diálogo al interior del partido, sin que descartara la posibilidad de hacerlo. (AM 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANUNCIA PANCHO TAXIS ELÉCTRICOS

Por Eduardo Hernández

En cuanto Gobierno del estado entregue los dos primeros ejes estructurantes para la modernización del transporte público se trabajará en un programa “ambicioso” para implementar el uso de taxis eléctricos en la entidad. Así lo dio a conocer el gobernador Francisco Domínguez al recordar que en lo que va de su administración no se ha otorgado ninguna concesión y las primeras 150 podrían formar parte de este programa. (DQ principal)

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

N: RECONOCIMIENTO

Por Diego A. Rivera

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia del CLXX Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, donde reconoció a la 17^a Zona Militar para salvaguardar el espíritu nacionalista y reiteró su voluntad de cooperación y trabajo permanente de su gobierno a favor de las causas más altas de la patria. (N principal)

AM: MÉXICO DESPERDICIA 38% DE CAPITAL HUMANO: WEF

Por Jorge Cano

México desperdicia 38 por ciento de su capital humano, de acuerdo con un estudio del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Para dicha organización, el Capital Humano es el conocimiento y habilidades que la gente posee y que les permiten generar valor en la economía mundial. En el estudio, titulado The Global Human Capital Report 2017, el organismo internacional construye un índice tomando en cuenta diversos factores como la calidad de la educación, desempleo juvenil, población con educación superior activa, valor promedio generado por trabajador, entre otros. (AM principal)

CQ: MANO DURA CONTRA ESTACIONAMIENTOS

Por Alejandra Cueto

Multas de 75 mil a 150 mil pesos y sanciones como apercibimiento, amonestación, suspensión, clausura o revocación de licencia de funcionamiento serán las medidas en contra de quienes no respeten las nuevas disposiciones del reglamento de estacionamientos que entrará en vigencia este jueves 14 de septiembre. (CQ principal)

PA: NUEVO REGLAMENTO

Por Fernando Venegas Ramírez

Desde este jueves, entra en vigor el nuevo Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y Depósito del Municipio de Querétaro. Así se informó en conferencia de prensa ofrecida por autoridades capitalinas. En primer término, Rafael Fernández de Cevallos, Secretario del Ayuntamiento, recordó que fue el pasado 13 de agosto cuando por mayoría de votos en sesión de Cabildo, se aprobó la nueva normatividad. Con el nuevo reglamento, los clientes de los complejos comerciales podrán permanecer dos horas dentro del estacionamiento sin que se les cobre un solo centavo. Aplicará a plazas comerciales, salas de cine, auditorios, centros de recreación, parques, estadios y otros centros. (PA principal)

EUQ: A PARTIR DE HOY, 2 HORAS GRATIS DE ESTACIONAMIENTO

Por Alma Gómez

Impondrán multas de 75 mil a 150 mil pesos a empresarios que no otorguen dos horas gratis de estacionamientos en plazas comerciales a partir de hoy jueves 14 de septiembre, informó el secretario de Gobierno municipal de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros. (EUQ principal)

CQRO: RINDEN HOMENAJE A NIÑOS HÉROES

Durante la ceremonia de conmemoración del CLXX aniversario de la Gesta de los Niños Héroes de Chapultepec, realizada en la plaza del monumento a los Niños Héroes, el gobernador Francisco Domínguez Servién se refirió a estas fechas como un llamado a la conciencia, pues señaló que hoy México demanda de otro tipo de entrega y heroísmo basado en pequeños actos cotidianos en beneficio del país. (CQRO principal)



JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

PODER LEGISLATIVO

PRI ANUNCIA REFORMA A LA LEY DE MOVILIDAD

Por Patricia López Núñez

El Grupo Legislativo del PRI anunció una reforma a la Ley de Movilidad de Transporte Público del estado, en la que se propone otorgar las concesiones de taxi de manera preferente a quienes tengan varios años de experiencia como conductores de este servicio y con base en un sistema de puntos. El sistema de puntaje valorará aspectos como la experiencia, la cantidad de capacitaciones con las que cuente el operador y la cantidad de ocasiones en las que el conductor manifestó su interés al participar en las convocatorias para el otorgamiento de los conductores. (DQ 3, N 1 y 4, PA 9)

PODER EJECUTIVO

CONGRESO DECIDIRÁ SI SUBEN TARIFAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Elvia Buenrostro Pichardo

El Poder Legislativo es el que tendrá que decidir si la tarifa del transporte público se incrementa este año, sostuvo el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, al urgir a los diputados a que se apruebe la iniciativa de reforma de la Ley de Tránsito. "Ya no dependerá del estado –el incremento a las tarifas-, si hay una modificación dependerá del Congreso", acotó al hablar del servicio de transporte colectivo en Querétaro. (DQ 2, EUQ 1 y 4)

SUSPENDEN CENA ANUAL DEL 15 DE SEPTIEMBRE

Por Redacción

La cena que se celebra anualmente el 15 de septiembre para los tres poderes del estado, así como directores de medios de comunicación y empresarios se suspenderá en esta ocasión para emplear dicho recurso en beneficio de los damnificados en Oaxaca por el sismo que se registró el jueves. El gobernador Francisco Domínguez refirió que se trata de una bolsa de poco más de dos millones de pesos con la que se comprarán y enviarán a la brevedad 500 casas de campaña largas, 500 cortas y 500 bolsas para dormir. A pesar de ello la ceremonia del Grito de Independencia y los eventos gratuitos que están programados para las plazas públicas sí se llevarán a cabo. (DQ 16, N 3)

ENTREGA FRANCISCO DOMÍNGUEZ OBRA DE CAMINOS EN PINAL DE AMOLE

El gobernador Francisco Domínguez Servién llevó a cabo la entrega de los caminos "Sauz de Guadalupe-La Barrosa y Santa Águeda-Ciénega de San Juan-El Naranjo", en el municipio de Pinal de Amoles, los cuales tuvieron una inversión total de 81 mdp. El camino Santa Águeda-Ciénega de San Juan, tuvo un costo de 46.3 mdp. La construcción del camino "Ciénega de San Juan-El Naranjo", representó una inversión de 34.7 mdp. En este marco, también anunció la construcción del camino "Sauz de Guadalupe-Arroyo del Infiernillo", el cual tendrá una inversión de 21.7 mdp. Del mismo modo, la construcción del camino "Arroyo del Infiernillo-La Morita", que representará un costo de 23 mdp. Del mismo modo, el mandatario estatal entregó comedores comunitarios de la Sejuve, los cuales tienen por objetivo proveer al menos una comida nutritiva y balanceada a 500 jóvenes al día, y generar, por lo menos, dos proyectos productivos que se conviertan en referente de un caso de éxito y gran impacto social. (AM 3, N 3, DQ 7, CQ 5, EUQ 3)

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

CONCESIONARÁ GOBIERNO 150 TAXIS ELÉCTRICOS EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que buscarán poner en marcha, en una primera fase, 150 taxis eléctricos en el estado, para disminuir la contaminación y abonar al medio ambiente. En ese sentido, explicó que lanzará un programa para que los taxistas cambien su unidad, que usa combustible, por una eléctrica. En cuanto al tema de los taxímetros, Francisco Domínguez Servién, consideró que estos no deben implementarse en la zona serrana, sólo en los municipios de la zona conurbada y San Juan del Río. (AM 2, N 2, CQ 7)

INICIARÁN EN DICIEMBRE VUELOS A JALPAN DE SERRA

Por Eduardo Hernández

En diciembre iniciarán los vuelos comerciales desde el aeródromo de Jalpan de Serra para fomentar el turismo en la zona serrana, aseveró el gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién. Esto lo dio a conocer en la comunidad Concá, en el municipio de Arroyo Seco, en donde entregó apoyos para proyectos productivos. Mencionó que actualmente rehabilitan esa infraestructura con una inversión de 16 mdp; ya que tenía más de 34 años que no había una intervención en ese espacio. (DQ 2)

RINDEN HOMENAJE A LOS NIÑOS HÉROES

Durante la ceremonia de conmemoración del CLXX aniversario de la Gesta de los Niños Héroes de Chapultepec, realizada en la plaza del monumento a los Niños Héroes, el gobernador Francisco Domínguez Servién se refirió a estas fechas como un llamado a la conciencia, pues señaló que hoy México demanda de otro tipo de entrega y heroísmo basado en pequeños actos cotidianos en beneficio del país. (CQ 4, EUQ 11, AM 3)

CELEBRAN CABALGATA DEL DESCUBRIMIENTO DE LA CONSPIRACIÓN

En la víspera del grito de la Independencia en la casa de la Corregidora, decenas de familias se reunieron para despedir a los jinetes participantes en la Cabalgata anual de la gesta heroica de Ignacio Pérez y que cada año conmemora a este personaje de origen queretano. "Todavía resuenan las voces de aquellos ecos que conspiraron por ideas de igualdad, libertad y justicia en nuestra patria. La travesía de los conspiradores de 1810 es memoria viva y su flama de libertad que inicia con su camino en Querétaro se propagó por todo el territorio hasta culminar con la independencia", expresó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ 13)

MUNICIPIOS

SANCIONARÁN ESTACIONAMIENTOS QUE NIEGUEN LA GRATUIDAD

Por Verónica Ruiz

A partir de este jueves que entra en vigor el Reglamento de Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehículos del Municipio de Querétaro, se aplicarán sanciones a las plazas comerciales que no otorguen dos horas gratis de estacionamiento. En rueda de prensa, el secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos confirmó que este miércoles 13 de septiembre se publicó el reglamento en la gaceta oficial del municipio y entrará en operación hoy jueves 14 de septiembre. (DQ 1 y 4, PA 3)

KURI SÍ INCREMENTARÁ SUELDO A LOS POLICÍAS; SERÍA PARA EL 2018

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González adelantó que para el próximo año se contempla un incremento en salarios de los policías de dicha demarcación. El aumento se busca sea por arriba de la inflación y estimó que podría ser entre 6 y 7 por ciento. Luego del llamado del gobernador a los municipios para incrementar

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

los salarios de los elementos encargados de la seguridad, Kuri González dijo que “siempre debe estar en la agenda el buscar más recursos a los policías y buscarles otros esquemas como por ejemplo el financiamiento para casas, esa sería una buena idea, pero el tema más importante es que tengan un salario digno”, puntualizó. (DQ 3, N 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – REBELDES

Por Adán Olvera

Hasta en las mejores familias habrá discrepancias y miembros decepcionados y con quejas al interior. El Partido Acción Nacional (PAN) está cumpliendo 78 años de vida política y social, hoy ser panista es relativamente sencillo y cualquiera puede afiliarse y digo cualquiera porque hay muchos que se han colado en esa respetable organización política. El PAN atraviesa una difícil situación al interior, hay confrontaciones de grupos y existe una férrea lucha entre la dirigencia y los posibles pre candidatos a la presidencia de la república; en el PAN ya se llaman traidores unos a otros y en MORENA los festejan y en el PRI les preocupa, porque dejan por la libre al eterno candidato Andrés Manuel López Obrador. Aquí en Querétaro, militantes panistas encabezados por Manuel Ovalle Araiza, que sacó de las filas de los simpatizantes del PRI y llevó al PAN a Ricardo Anaya Cortés, piden reglas claras para la elección de candidatos y piso parejo para todos los militantes. Esencia PAN exhorta al Comité Estatal del Partido, a definir el método de selección de candidaturas y cómo se aplicará en la entidad la opción del Frente Amplio Democrático; asimismo hacen el llamado para garantizar “piso parejo” a los militantes que participarán en procesos de selección. El Proyecto Esencia PAN cuenta con más de 200 integrantes y es una Asociación civil fundada hace 4 años y avalada por los estatutos del PAN. Manuel Ovalle, hombre cercano al entonces gobernador Francisco Garrido Patrón, a finales de la década de los noventa, llevó al joven Ricardo Anaya, a las filas del partido acción nacional y hoy les cuestiona las decisiones que se toman en la dirigencia nacional y no es la primera ocasión que lo hace; en 2015 Esencia PAN cuestionó a la dirigencia estatal de ese partido e hizo señalamientos serios en contra de Anaya. La carrera electoral ya comenzó y en el PAN los grupos comenzarán a tomar su propio rumbo, ya veremos quiénes lograr sobrevivir políticamente. **De Rebote.** El camino de los candidatos independientes en Querétaro, es un tema que no terminó de madurar y difícilmente veremos un “independiente” en algún cargo de primera línea; la tercera fuerza política en Querétaro, es a la que no hay que perder de vista porque puede darle un raspón al bipartidismo queretano. (DQ 13)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

TRANSFORMER. Lo que hacen las ansias políticas: ahora el queretano Paul Ospital, meteórico dirigente nacional del ICADEP, se placea por los eventos del sector femenil proclamando las grandes capacidades políticas de la mujer (que le constan y que además le benefician) y defendiendo su empoderamiento, que dicho sea de paso no depende de él. Peeero... acá en Querétaro al señor Ospital se le recuerda, y nada más que por eso, por la inclusión que hizo de mujeres en su campaña política a diputado en 2015, pero usándolas para poner su nombre en babis y nalgas. Según el sesudo y sorprendente (e inexplicable) líder del principal instituto de capacitación política del PRI, esa es una forma de buscar el voto. Estrategia de refaccionaria. (DQ 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA MULA NO ERA ARISCA. En QUERÉTARO estamos viviendo un alto nivel de sospechosismo cuando de obras y servicios se trata. Y casi en automático nos preguntamos que de quien será el negocio. No es para menos: puentes,

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

pintas, adquisiciones y concesiones sospechosas, nos dan la razón. Por ello, es importante que el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ transparente las concesiones a 150 taxis ecológicos. Agua mala, hervida y colada. (PA 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

PANCHO: LAS DOS CARAS DE SU GOBIERNO. Pero aquí no pasa nada: Sabino. Blindado, el gobernador rechaza inseguridad. Operativo metropolitano por fiestas patrias. Pancho Pérez suma a diversos grupos aquí. Comen ex presidentes del PRI estatal con JJ. Mínimo. El gobierno de Querétaro, informó que para estar en "consonancia" con la Federación, decidió suspender la cena del Grito que anualmente se celebra en el patio de Palacio de la Corregidora. Busca la autoridad presentarse austera en estas horas difíciles que vive nuestro país. Y aunque sea una decisión más mediática que económica (el ahorro es relativamente menor y se donará a los damnificados) Domínguez Servién mostró un poco de sensibilidad política, ausente en la mayoría de sus decisiones de gobierno. Independientemente de la decisión anunciada, el de Pancho es un gobierno de excesos (en toda la extensión de la palabra), que gasta más en su seguridad personal, que en la de los ciudadanos. Un gobierno prepotente y sordo. Es notable la presencia de decenas de hombres armados y vehículos blindados en torno al mandatario estatal y sus cercanos, opacados solamente cuando viene el presidente Enrique Peña con su Estado Mayor. ¿A qué le temía el gobernador? ¿No dijo él que la delincuencia no entrará a Querétaro? ¿No fue el propio Domínguez (con su comparsa Marcos Aguilar) el que en campaña dijo que volvería la seguridad a los hogares queretanos? Entonces, ¿para qué tanta seguridad? Como escribíamos aquí la semana pasada, basta revisar el Semáforo Delictivo, en donde ya pintamos de rojo con el segundo lugar nacional en robo de vehículos, 521 según las cifras de julio del presente año. Y en casas habitación van 328 y 271 a negocios. Además, 11 homicidios, tres secuestros, 31 violaciones y 386 casos de lesiones. Por más que en la propaganda oficial y en los informes de los presidentes municipales se muestre la prosperidad y el avance, hay ese otro Querétaro real en donde la delincuencia está desatada y que seguramente tampoco se reconocerá en el del gobernador viajero, el próximo día 30. A no ser que vuelvan a la cantaleta esa de que antes se maquillaban las cifras y no se denunciaba y ahora sí porque ya se tiene confianza -jejeje- en las autoridades. Que se lo digan a la vecina, con cuatro robos en los últimos siete meses, tras 40 años sin haber sufrido uno solo. Sí, ya sé que el tema de la delincuencia es nacional y que -consuelo de p.- en otras partes están peor. Nada que pueda consolar a las víctimas. Los números duros ahí están, los recoge el Semáforo Delictivo coordinado por Santiago Roel. Pero al gobernador y sus alcaldes eso no les preocupa ni les ocupa. Ellos están a buen resguardo con escoltas, vehículos blindados y patrullas afuera de sus casas y ranchos. Es el doble discursos de la autoridad: por un lado se muestra solidaria con las víctimas del terremoto (cosa que apaludimos) y por el otro se blinda ante la delincuencia y deja solos e indefensos a sus gobernador. ¡Porca miseria!

-OÍDO EN EL 1810- Metropolitanos. Los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora anunciaron Fuertes operativos por las fiestas patrias. Claro, serán independientes porque aquí no aplica la estrategia metropolitana. Mmmmm.

-¡PREEEPAREN!- Movido. Pancho Pérez se mueve. El dirigente capitalino del PRI sostiene varias reuniones diarias con grupos de distinto signo. Lo mismo se reúne con empresarios que con el Consejo de Barrios. Sabe que el tiempo apremia y recuperar la capital no se logrará sentado en la oficina. Está sumando.

-¡AAAPUNTEN!- Ejecuciones. Con la delincuencia organizada a todo lo que da, el estado de Querétaro crece en asesinatos violentos. En ese sentido, la Fiscalía informó que era mujer de entre 22 y 26 años la persona calcinada en la comunidad de El Nabo. Que alguien le avise a los delincuentes que el gobernador no los autorizó a hacer de las suyas en estas tierras. Bueeno.

-¡FUEGO!- Comida. Se reunieron ex presidentes del PRI queretanos para cerrar filas rumbo al 2018. El encuentro, convocado por Miguel Calzada, tuvo Buena convocatoria: 12 ex dirigentes y el actual. Mañana les cuento. (PA 2)

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

BAJO RESERVA

"CHISTE LOCAL". Nos comentan que cada vez que se tiene rodeado por reporteros, Juan Luis Ferrusca, SSPMQ, busca protección. Esta mañana durante una rueda de prensa que dieron en conjunto varios secretarios municipales, Don Juan Luis se dio cuenta que estaría sentado al extremo de la mesa, junto a los reporteros y en su lugar sacrificó a Mauricio Cobo Urquiza, secretario de movilidad. Nos comentan que cuando los secretarios notaron que Juan Luis se cambiaba de lugar, éste les sonrió y les dijo "chiste local". EL BUEN HUMOR DE DON ALFREDO. Nos cuentan que Alfredo Botello, Sedeq, estuvo ayer en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez conviviendo con estudiantes universitarios y también preparatorianos. De buen humor, nos comentan, que don Alfredo participó en la conferencia "Salvemos nuestra vida" en la que se abordaron temas como la prevención de accidentes automovilísticos de nuestros jóvenes. Nos dicen que el evento tuvo mucho eco en las redes sociales a través de hashtag #Quenotepase. (EUQ 2)

ASTERISCOS

PENDIENTE. La nueva ley de la que depende el carril confinado del Qrobús sigue atorada en el Congreso local, pero el Gobierno estatal ya planea el siguiente paso en el tema de movilidad: taxis eléctricos. La Ley de Tránsito debe quedar lista antes del 30 de septiembre, fecha del debut del Qrobús. Cualquier retraso empañaría este proyecto y restaría empuje al que viene, sin importar su posible beneficio. VAN POR PUNTOS. Mientras la Ley de Tránsito sigue atorada en el Congreso local, el PRI busca reformar la Ley de Movilidad para introducir un sistema de puntos y crear un Registro Público de Transporte. La idea no es mala y tampoco nueva, pero no está de más recordarle a ese partido que el problema no está en crear la norma, sino en aplicarla. Los ejemplos más cercanos los tenemos en el fracasado Repuve y en el reglamento de la Ciudad de México, donde los únicos puntos que se han visto son los Imecas. VOTEN POR MÍ. El polémico líder de comerciantes, Arturo Rueda, cambió la foto de perfil de sus redes sociales y sobrepuso la leyenda "Para la encuesta, Arturo Rueda es la respuesta", en tonos rojo y blanco. No sé ustedes, pero acá creemos que eso es un destape oficial. Rueda recibió comentarios de apoyo que sugieren que buscará la alcaldía capitalina, aunque el cargo y el partido no son oficiales. (AM 1 y 8)

LA PLUMA DE CONÍN

EL CHACALEO. Mantener la paz social en Querétaro y sobre todo la paz laboral, no es cosa menor y para ello el líder estatal de la CTM, J. Cruz Araujo, junto con su oficial mayor, Juan Antonio Hernández, tienen un proyecto de recobrar el deporte como una de las mejores armas para alejar a la niñez y a la juventud queretana del alcoholismo y la drogadicción. Bajo el eslogan de Liga Roja se consolida el proyecto donde unos 150 equipos de futbol la integrarán. Hace años funcionaba, pero como en la época de Jesús Llamas se desmanteló toda actividad cultural y deportiva, ahora la intención es recuperar los espacios para miles de jóvenes. (CQ 6)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Cuando se le preguntó al delegado de la PGR en Querétaro, Juan Carlos Salgado Domínguez, sobre la información publicada en el periódico Reforma -que involucra a la hermana y al cuñado de Luis Miranda Nava, el secretario de Desarrollo Social del gobierno federal en la adquisición de combustible robado en San Juan del Río para su gasolinera- se limitó a declarar: "De eso nosotros no estamos... no hay ninguna relación, no hay nada que ver. En eso no puedo declarar, porque es un hecho que ha Querétaro no le concierne". Los diputados de la Comisión de Salud y Población de la LVIII Legislatura, María Alemán Muñoz Castillo, Héctor Iván Magaña Rentería y Gerardo Ángeles Herrera, aprobaron por unanimidad la "Iniciativa de Ley para la Protección, Apoyo y Promoción de la Lactancia Materna del Estado de Querétaro"; a la sesión acudieron el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia y



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Gabriela Moreno Mayorga, comisionada nacional del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, quienes promovieron la iniciativa. (CQRO)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Inaugura IEEQ diálogos para una cultura cívica

por Zulema López

Estimular la participación permanente de la ciudadanía es vital para la democracia, declaró el Consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, previo a la inauguración de la "Mesa temática de los diálogos para una cultura cívica", que se desarrolló en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE).

"El futuro de México tiene que ver, mucho, con la participación ciudadana, y una democracia no está solamente en manos de los gobernantes, de los políticos o nosotros, los funcionarios públicos; la democracia tiene una premisa indispensable, que es qué los ciudadanos tienen que participar todo el tiempo... los problemas de la democracia, sean los que sean, se combaten con más democracia".

Recordó que desde hace meses se realizó la primera "Mesa Temática" y que ayer se inició una segunda fase, tendiente a lograr "diálogos por una cultura cívica", de tal forma que se presentaron proyectos individuales para generar un "Banco Estatal de Buenas Prácticas Ciudadanas", orientado a fortalecer la cultura democrática.

"Esta estrategia nacional de cultura cívica está desarrollada por el Instituto Nacional Electoral y con colaboración de los institutos electorales locales, por supuesto entre ellos, el Instituto Electoral de Querétaro, pero tiene la naturaleza de que muchas instituciones, somos, a la vez, convocantes, instituciones de la sociedad civil, partidos políticos y dependencias públicas todos ellos relacionados con el tema de la cultura cívica".

Encívica busca la participación ciudadana

● Gerardo Romero remarcó que la sociedad necesita ejercer la democracia en los procesos electorales

DOMINGO VALDEZ

domingo.valdez@eluniversalqro.com.mx

La democracia tiene una premisa indispensable, que es la participación de los ciudadanos, porque de no ser así no funciona, afirmó el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano.

Tras participar en la apertura de la "Mesa temática de los diálogos para una cultura cívica" en el marco de la Estrategia Nacional de Educación Cívica (Encívica) en Querétaro, señaló que la democracia no está en manos de los funcionarios públicos o de aquellos que ostentan un cargo político, por lo que su ejercicio debe ser de toda la sociedad.

"Esto es un espiral virtuoso. El día de las elecciones comienza un nuevo ciclo de democracia, los ciudadanos debemos estar atentos y darle seguimiento a las propuestas para que se cumplan", explicó.

Agregó que no sólo se trata de "entregar el paquete a unos cuantos funcionarios", sino contribuir para que los proyectos que resultaron ganadores en los comicios, sin importar del color que sean, satisfagan las necesidades del pueblo que los eligió.

Apuntó que estos trabajos que realiza Encívica no sólo tienen que ver con los procesos electorales y las elecciones, aunque en buena medida está encadenada a este tipo de acciones por parte de las ciudadanas y ciudadanos. ●

OPINIÓN

¿Habrá candidaturas independientes?

Por ALICIA COLCHADO ARIZA

Si al inscribirnos en una carrera nos indicaran que tendremos que correr descalzos y que no podremos consumir líquidos durante la competencia, mientra que los otros corredores lo harán calzando tenis e hidratándose permanentemente. Nos parecería cómico y creeríamos que es falso.

Pues así de inequitativas son las reglas dentro del proceso electoral para quienes participan en una candidatura independiente.

La historia de las candidaturas independientes inició en el proceso electoral del año 2015, en aquel momento 23 ciudadanos queretanos manifestamos nuestro interés de participar bajo esta nueva figura electoral.

Los requisitos para conseguir aparecer en la boleta electoral fueron los siguientes: Obligación de constituir una Asociación Civil en un periodo de 30 días naturales, recabar el apoyo ciudadano correspondiente al 3% de la lista nominal.

Los apoyos ciudadanos plasmados por el IEEQ, tendrían que ratificarse personalmente en las instalaciones del Instituto. No se destinaría recurso público para este ejercicio.

Por si esto fuera poco, se careció de una campaña informativa contundente sobre esta nueva figura participativa, lo que dificultó la comunicación de los aspirantes

frente a una población desinformada sobre el tema.

Ante estas reglas, cuatro aspirantes a candidaturas independientes iniciamos el tortuoso camino de la impugnación ante los tribunales electorales y la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ).

El primer triunfo lo alcanzamos cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Sala Regional Monterrey, reconoció como un exceso el que los ciudadanos tuvieran que trasladarse a las oficinas del IEEQ para ratificar su apoyo, esto violentaba los derechos políticos por lo que ordenó desaparecer ese requisito.

En otro juicio de amparo, señalamos que el formato para recabar el apoyo ciudadano violaba la Ley General de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, pues no se garantizaba la privacidad de los datos de quienes firmaban los apoyos al solicitarles copia de la credencial de elector. La sentencia obligó al IEEQ a cambiar los formatos, por lo que tuvieron que ampliar el plazo para recabar firmas en 15 días, sin embargo la copia de la credencial de elector siguió siendo un requisito.

El último tema que llevamos ante tribunales fue en contra del porcentaje de apoyo ciudadano solicitado, del 3% de la lista nominal, y el escaso tiempo para lograrlo, esta impugnación fue desechara ya que son los congresos locales los que libremente lo deciden.

Gracias a la perseverancia en tribunales de 4 aspirantes a candidatos y al trabajo en campo de otros más, por primera vez en Querétaro hubo 3 regidores bajo la figura de independiente.

En este próximo proceso electoral: El porcentaje de apoyo ciudadano disminuyó al 2%; nadie tendrá que asistir al IEEQ a ratificar el apoyo brindado y ya no se solicitará la copia de la credencial para votar. Así mismo, no se destinará recurso público y el plazo para alcanzar el porcentaje señalando sigue siendo de 30 días naturales.

Durante todo el proceso consideramos que nuestros Derechos Humanos fueron violentados por lo que desde un principio solicitamos la intervención de la DDHQ. Sobre la comprometida participación de la Defensoría hablaremos en la próxima entrega. ●

Presidenta Desarrollo Comunitario para la Transformación Social A.C.